
CRÍTICA DE LIBROS

316 Rosen's Breast Pathology

Rosen PP.
Philadelphia: Lippincott Williams & Williams, 2001.

El diagnóstico de la patología mamaria se basa primordialmente en la correcta interpretación de los diversos cambios estructurales. El estudio anatomo-patológico desempeña un papel importante y, por tanto, la terminología que emplea el patólogo debe ser reconocida e interpretada en su justa medida por los diversos especialistas encargados del estudio de una determinada lesión. Los clínicos, ginecólogos, especialistas de la imagen, cirujanos, oncólogos y radioterapeutas se encuentran en una posición privilegiada si están familiarizados con el tema y, de hecho, podría decirse que es obligación del patólogo lograr este objetivo.

A finales del año 2001 se publicó la segunda edición del libro de Paul Peter Rosen titulado *Rosen's Breast Pathology*, editado por Lippincott Williams & Williams. El autor es considerado una autoridad en la materia y ejerce el cargo de jefe de Patología Mamaria en el Hospital Presbiteriano-Centro Médico Cornell en Nueva York, EE.UU.

El libro tiene algo más de 1.000 páginas y su contenido está dividido en 46 capítulos profusamente ilustrados (en blanco y negro y en color), principalmente microfotografías de excelente calidad. Cuando es pertinente se ilustran los hallazgos inmunohistoquímicos. En esta segunda edición se omiten capítulos presentes en la primera debido a la necesidad de

incorporar más figuras y algunos temas novedosos; se da relevancia a las lesiones precancerosas (hiperplasia atípica y cáncer intraductal), así como a las biopsias por punción y aspectos diversos sobre el ganglio centinela. En cada entidad patológica se incluyen los datos clínicos, los hallazgos macroscópicos y microscópicos, así como el tratamiento y el pronóstico. Se destaca el papel que desempeña hoy día el estudio del ganglio centinela y, en general, los temas se presentan con una visión global que puede ser de gran valor para cualquiera de los especialistas vinculados al estudio de la glándula mamaria. También se incluyen consideraciones sobre las lesiones benignas y malignas de la mama masculina e infantil.

La gran experiencia y el prestigio del autor le han permitido actuar como consultor, lo cual justifica que pueda presentar con autoridad los hallazgos de lesiones infrecuentes. Así, se explica que existan capítulos enteros dedicados a los carcinomas apocrinos, adeonoidequístico, secretor, cribiforme, la variedad rica en lípidos o el micropapilar infiltrante, para citar algunos. La bibliografía está muy bien seleccionada e incluye citas hasta el año 2000 (inclusive).

Esta obra puede recomendarse sin reserva alguna a cualquier especialista vinculado a la mastología y, qué duda cabe, debería ser de consulta obligatoria para el patólogo en el ejercicio diario de la patología quirúrgica.

Pedro J. Grases
Institut Universitari Dexeus. Barcelona.